

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1. Latar Belakang**

Saat ini industri rokok terus mengalami pertumbuhan dan mendapatkan keuntungan yang tinggi setiap tahunnya dikarenakan konsumsi rokok dikalangan masyarakat sangat tinggi bahkan telah menjadi kebutuhan pokok bagi sebagian orang. Kalangan pecinta rokok dimulai dari kalangan bawah hingga kalangan atas dengan klaster umur yang beragam dimulai dari anak kecil remaja dewasa dan tua. Lebih dari 60 juta penduduk Indonesia merokok dan menjadi konsumen industri rokok.

Dengan memanfaatkan besarnya jumlah konsumen rokok saat ini industri rokok di Indonesia merupakan salah satu bisnis yang paling menguntungkan dan menjadi penyuplai terbesar pendapatan negara. Indonesia ada dalam daftar 10 besar produsen utama tembakau dunia. Di Indonesia saat ini terdapat sejumlah perusahaan industri rokok nasional salah satunya adalah PT Gudang Garam Tbk (GGRM). Bertambahnya pesaing ekonomi dan tuntutan ekonomi yang tinggi menjadi alasan utama bagi Gudang Garam untuk terus mengembangkan usahanya agar tetap bertahan dan memperoleh keuntungan yang lebih tinggi. Dalam menjalankan rencananya melakukan perluasan jangkauan pasar tersebut tentunya Gudang Garam membutuhkan modal untuk merealisasikan rencana tersebut. Modal yang dibutuhkan dapat bersumber dari internal maupun eksternal. Namun dikarenakan Gudang Garam menginginkan modal tambahan dari eksternal maka perusahaan Gudang Garam menjual sahamnya kepada publik melalui pasar modal.

PT Gudang Garam Tbk (GGRM) pertama kali melakukan penawaran umum perdana saham GGRM (IPO) pada tanggal 17 juli 1990 kepada masyarakat dengan menerbitkan sebanyak 57.807.800 saham bernilai Rp 1000/saham dengan harga penawaran Rp.10.250/saham. Saham-saham tersebut dicatatkan pada BEI pada tanggal 27 agustus 1990. Dan sampai saat ini Gudang Garam masih mendaftarkan sahamnya di BEI.

**Tabel I.1**  
**Daftar Harga Per Lembar Saham**  
**PT Gudang Garam Tbk (GGRM)**

<b>Tahun</b>	<b>Periode</b>	<b>Harga Saham (Rp)</b>
2017	Triwulan I ( 31-Maret)	65850
	Triwulan II ( 30-Juni)	78300
	Triwulan III (30-September)	65800
	Triwulan IV ( 31-Desember)	83800
2018	Triwulan I ( 31-Maret)	72475
	Triwulan II ( 30-Juni)	67250
	Triwulan III (30-September)	74050
	Triwulan IV ( 31-Desember)	83626
2019	Triwulan I ( 31-Maret)	83200
	Triwulan II ( 30-Juni)	76875
	Triwulan III (30-September)	52375
	Triwulan IV ( 31-Desember)	53000

**Sumber : idx.co.id**

Fenomena tentang harga saham pada perusahaan PT Gudang Garam Tbk (GGRM) yang terdaftar di BEI menunjukkan bahwa harga saham mengalami penurunan yang dapat dikatakan cukup besar dalam periode 2017 sampai 2019, fenomena ini murni karena dampak kenaikan tarif bea cukai, dampak pengurangan bobot LQ45 dan IDX30 selain itu juga diduga karna adanya pengaruh profitabilitas yang menurun namun demikian masalah ini diharapkan tak melunturkan prospek positif saham PT.Gudang Garam Tbk ( GGRM ) di BEI. Ini tercermin dari masih banyaknya analis yang optimis terhadap kinerja saham rokok tersebut dan masih merekomendasikan untuk beli.

Dikarenakan pertumbuhan ekonomi sekarang ini perusahaan dipaksa untuk mampu bersaing dengan negara-negara maju dan negara berkembang di seluruh dunia. Hal ini menjadikan perusahaan dalam negeri harus mampu bertahan dengan sistem dan persaingan yang muncul dan memperluas jangkauan pasarnya. Oleh karena itu pengembangan pasar modal sangat dibutuhkan dalam perekonomian Indonesia saat ini. Pasar modal merupakan sarana pendanaan bagi perusahaan maupun institusi lain dan juga merupakan sarana bagi kegiatan berinvestasi .Didalam pasar modal, investor dapat membeli dan menjual saham atau efek lainnya. Pada dasarnya faktor yang sangat penting dan paling utama diperhatikan oleh investor dalam melakukan investasi adalah harga saham dikarenakan harga saham menunjukkan prestasi emiten.Kepercayaan investor atau calon investor itu sangat berguna bagi emiten, karena semakin banyak orang yang percaya terhadap emiten maka keinginan untuk berinvestasi semakin kuat dan hal itu dapat menaikkan harga saham. Oleh karena itu harga saham merupakan satu indikator dalam menentukan minat dari calon investor.

Tingkat harga saham merupakan salah satu dampak yang ditimbulkan dari kinerja profitabilitas perusahaan. Kinerja profitabilitas perusahaan dapat diukur dengan rasio profitabilitas yang bertujuan untuk mengetahui kemampuan perusahaan untuk menghasilkan laba selama periode tertentu dan juga memberikan gambaran tentang efektivitas manajemen keuangan dalam melaksanakan kegiatan operasinya. Efektivitas disini dilihat dari laba yang dihasilkan terhadap penjualan dan investasi perusahaan. Dalam penelitian ini analisis rasio yang digunakan untuk mengukur kinerja keuangan adalah rasio profitabilitas karena rasio ini menunjukkan kemampuan perusahaan dalam memperoleh laba. Dari sekian banyak rasio keuangan, diambil beberapa rasio yang dinilai peneliti berkaitan secara signifikan dengan harga saham yaitu rasio profitabilitas yang diwakili oleh Return On Assets (ROA), Return On Equity (ROE) dan Return On Investment (ROI).

Dari uraian diatas peneliti tertarik untuk mengadakan penelitian dengan judul “PENGARUH ROA,ROE DAN ROI TERHADAP HARGA SAHAM PERUSAHAAN PT GUDANG GARAM TBK YANG LISTING DI BEI ( PERIODE 2017-2019)”.

## **1.2. Identifikasi Masalah**

Berdasarkan latar belakang yang telah diuraikan diatas, maka penulis akan mengidentifikasi masalah berupa turunnya harga saham yang terjadi di Perusahaan Gudang Garam Tbk yang listing di BEI mulai dari Triwulan I sampai pada Triwulan IV (Periode 2017-2019) fenomena ini murni karena dampak kenaikan tarif bea cukai, dampak pengurangan bobot LQ45 dan IDX30 selain itu juga diduga karna adanya pengaruh profitabilitas yang menurun.

### **1.3. Batasan Dan Rumusan Masalah**

#### **1.3.1. Batasan Masalah**

Banyak faktor yang mempengaruhi harga saham PT.Gudang Garam Tbk yang listing di BEI (Periode 2017-2019), namun karena keterbatasan penulis, maka penelitian ini hanya membahas sebatas ruang lingkup pengaruh ROA, ROE dan ROI terhadap Harga saham PT.Gudang Garam Tbk yang listing di BEI (Periode 2017-2019)

#### **1.3.2. Rumusan Masalah**

Berdasarkan uraian latar belakang diatas maka penulis dapat merumuskan masalah sebagai berikut:

1. Apakah terdapat pengaruh ROA (Return On Assets) terhadap harga saham pada perusahaan Gudang Garam Tbk yang listing di BEI periode 2017-2019 ?
2. Apakah terdapat pengaruh ROE (Return On Equity) terhadap harga saham pada perusahaan Gudang Garam Tbk yang listing di BEI periode 2017-2019 ?
3. Apakah terdapat pengaruh ROI (Return On Investment) terhadap harga saham pada perusahaan Gudang Garam Tbk yang listing di BEI periode 2017-2019 ?
4. Apakah terdapat ROA (Return On Assets) , ROE (Return On Equity) dan pengaruh ROI (Return On Investment) terhadap harga saham pada perusahaan Gudang Garam Tbk yang listing di BEI periode 2017-2019 ?

### **1.4. Tujuan Penelitian**

penelitian ini dilakukan dengan maksud untuk mengetahui dan memperoleh informasi data yang diperlukan untuk menyusun skripsi yang merupakan syarat untuk mendapatkan gelar sarjana ekonomi Universitas Islam

Sumatra Utara . Berdasarkan batasan dan rumusan masalah diatas tujuan penelitian ini adalah :

1. Untuk mengetahui pengaruh ROA (Return On Assets) terhadap harga saham pada perusahaan Gudang Garam Tbk yang listing di BEI periode 2017-2019.
2. Untuk mengetahui pengaruh ROE (Return On Equity) terhadap harga saham pada perusahaan Gudang Garam Tbk yang listing di BEI periode 2017-2019.
3. Untuk mengetahui pengaruh ROI (Return On Investment) terhadap harga saham pada perusahaan Gudang Garam Tbk yang listing di BEI periode 2017-2019
4. Untuk mengetahui pengaruh ROA (Return On Assets), ROE (Return On Equity) dan ROI (Return On Investment) terhadap harga saham pada perusahaan Gudang Garam Tbk yang listing di BEI periode 2017-2019.

### **1.5. Manfaat Penelitian**

#### **1. Bagi Penulis**

Penelitian ini sangat berarti bagi penulis yang diharapkan dapat memberikan pengetahuan baru yang berhubungan dengan Return On Assets (ROA), Return On Equity (ROE) dan Return On Investment (ROI) terhadap harga saham.

#### **2. Bagi Akademis**

Penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai masukan dan sumber referensi untuk penelitian serupa dikemudian hari.

### 3. Bagi Perusahaan

Penelitian ini diharapkan menjadi masukan dan pertimbangan untuk membuat keputusan keuangan dimasa yang akan datang agar dapat meningkatkan harga saham.

### 4. Bagi Investor

Penelitian ini diharapkan dapat memberi bantuan berupa masukan dan pertimbangan kepada investor dalam pengambilan keputusan untuk menanamkan sahamnya pada perusahaan Gudang Garam Tbk.